

élections du 30 juin et du 7 juillet

LE RN UN DANGER MORTEL POUR L'ÉCOLE PUBLIQUE

L'extrême-droite mérite d'être rejetée par essence. Le programme de ce parti c'est surtout la « préférence nationale », pour le reste il peut être assez complexe de savoir ce qu'il propose. Voilà ce que l'on peut retenir en lisant un entretien du « Monsieur école » du parti de Bardella et Le Pen dans les Échos le 20 juin¹, ainsi que le programme de 2022².

PROPOSITIONS INCOHÉRENTES ET COHÉRENCE DU PROJET



Le RN promet la fin « du bac Blanquer » et de l'obligation d'appliquer le « choc des savoirs, des groupes de niveau ». Pour ce dernier point, il invoque la « liberté

pédagogique ». Mais le projet 2022 est pourtant de « renforcer le pouvoir des corps d'inspection » et d'« augmenter le nombre de rendez-vous de carrières ».

Le RN annonce une revalorisation de « 3 % par an sur les cinq à sept premières années de carrière », mais cette promesse est soumise à l'audit des comptes publics, comme pour le retour de la retraite à 60 ans. Le RN ne fait plus semblant de s'intéresser aux salarié-es, désormais il s'adresse au patronat.

En dehors de ces points, le projet est fasciste :

- retour du roman national de Vercingétorix à nos jours, pour l'histoire ;

- vieilles rengaines islamophobes : interdiction des accompagnantes voilées, panique morale sur la « Ramadan » et le « Hallal » ;
- vidéo-surveillance généralisée ;
- surveillance des personnels et élèves par les cadres ;
- destruction du projet émancipateur et démocratique d'Éducation.

ÉLÈVES : SÉLECTIONNER, EXCLURE ET ENFERMER.

Le programme du RN est basé sur deux examens de tri :

- **Examen d'entrée en 6ème.** En cas d'échec passage par une « sixième d'adaptation » ;
- « Le brevet deviendrait un véritable examen d'entrée en seconde. ».

Une **orientation précoce** pourrait avoir lieu en fin de 5ème. Au passage, on peut reconnaître la porosité entre les projets gouvernementaux et ceux de l'extrême-droite.

¹ Les échos, Législatives 2024 : [les propositions chocs du RN pour l'école](#), 20 juin 2024

² Programme de Marine Le Pen, élections présidentielles 2022, « [M l'école](#) »

Pour les élèves « perturbateurs », le programme consiste à passer de l'éducatif au carcéral :

- « Après deux exclusions et un conseil de discipline présidé par le Recteur » les élèves seraient envoyé-es dans des centres spécialisés, « sans possibilité » de retour. Avec pour perspectives « l'insertion professionnelle » la plus rapide possible.
- « En cas de nouvelle perturbation, ces élèves seraient orientés vers des **centres éducatifs fermés** sur décision de justice. La disposition s'appliquerait aussi aux « élèves radicalisé-es » ».

Derrière la cravate et le costume de l'ancien Inspecteur Général et conseiller ministériel se lit un projet d'une violence qui s'assume désormais.

ÉCOLE : DÉTRUIRE LE COLLÈGE UNIQUE ET L'ÉDUCATION PRIORITAIRE

Le problème de l'extrême droite c'est l'égalité. Elle n'a rien à voir avec le « peuple » ou les classes populaires. Le projet est très simple : détruire toutes les mesures qui, aussi imparfaites et inachevées soient-elles, allaient depuis 50 ans dans le sens d'une démocratisation scolaire.

- Dans le paragraphe précédent, on a détaillé le processus de tri et de sélection. C'est évidemment le collège unique dont le RN veut

la destruction, pour passer à un « collège modulaire ».

- Le RN annonce la fin des REP, ne subsisteraient plus que les REP+. **Concrètement dans le Val d'Oise il resterait 7 collèges et 50 écoles en éducation prioritaire. 28 collèges et 167 en sortiraient.**

C'est bien l'école émancipatrice et démocratique qui est visée. Et en premier lieu, les classes populaires, les élèves racisé-es, musulman-es ou supposé-es l'être.

PERSONNELS : SURVEILLER, METTRE AU PAS, FAIRE TAIRE

Dans le discours du RN, l'école n'est composée que de professeur-es et de cadres. Les autres professions n'existent pas.

- Les inspections y seront plus nombreuses ;
- Les professeurs devront être « neutres politiquement » ou seront sanctionné-es ;
- Les cadres (IEN, IA-IPR, Chef-fes d'établissements) sont tenu-es de dénoncer élèves récalcitrant-es ou personnels engagé-es sous peine d'être sanctionné-es ;
- *Le pacte sera abrogé, mais les **remplacements dans le 2nd degré seront obligatoires**, avant une réforme du statut d'enseignant-e.
- La formation initiale ne sera plus universitaire.

SUD ÉDUCATION 95 REVENDIQUE :



- ➔ Se mobiliser contre le RN, expliquer, convaincre, manifester, voter contre le RN jusqu'au 7 juillet. Organiser AG et heures syndicales, faire des tournées...
- ➔ Se syndiquer, se soutenir et se protéger mutuellement, ainsi que nos élèves et leurs familles.
- ➔ Rester vigilant-e-s et combatif-ves après. Même si le RN ne gagne pas, se souvenir que le choc des savoirs est en partie une application du programme 2022 de Marine Le Pen.